



## PROFILE

1981年4月25日生  
茨城県日立市出身  
諏訪小学校 → 多賀中学校  
→ 日立第一高校  
→ 東京経済大学経済学部  
▶ 県内金融機関勤務の後、JICAの青年海外協力隊としてパバヌギニアで簿記の指導に従事。  
▶ 2013年6月 株式会社つくば FC 入社

現在、つくば FC で行っている仕事・役割を教えてください。

今、行っているのは、筑波学院大学に人工芝グラウンドを作っています。totoから助成金をもらっているんだけど、totoの助成金は、グラウンドを整備する資金と、その周りの照明とか、ネットを整備するための助成金の2つで成り立っていて、それを一昨年の12月の申請時から担当しています。

今は、現場の工事会社や大学の担当者の方々と工事がスムーズに進捗するように調整をしたり、クラブの要望を現場の人に伝達、より理想にグラウンドになるように工事現場に足を運ぶ毎日です。

もうひとつが、このクラブハウスもtotoの助成金で作ったんだけど、このクラブハウスあるいはスポーツシユーレつくばの施設運営の責任者をしています。その他の管理まで。

夕食に例えるなら、買い物をする準備から、料理、試食、夕食、片付け…誰かに渡せるものは渡しているんだけど、なかなか誰にも渡せない(笑)。

最後になるけど、一番大事なのは営業。年間目標必達自指して頑張っているんだけど、単に、金額を達成すればいいってわけではなくて、応援してもらう企業に対してつくばFCは、何ができるかっていうのを考えるっていうのが大事な仕事。

## つくば FC を支援して、企業にとってどんな得があるかってことですね?

得じやなくとも、つくばFCと一緒に働きながら良い経験ができます。つくばFCの上位チームが昇格したり、社会貢献がもっと上手にPRできるようになると、「俺の会社もつくばFCを応援しているんだよ」と言つてもらいやすくなるから。そういう意味では、施設を充実していくことは、応援してくれる企業やファンにとっては、「ああ、徐々に大きくなってきたな。」って感じていただけるかもしれない。

だから、直接的に何かお返しするってことだけではなく、つくば市近隣に使いやすいスポーツ施設を作るとか、いいサービスを提供すると、今ある施設をよりよい形で整えるとか、っていうものも大事なことだし、あとでは多くの方がクラブに携わるってことが、大事なことだと考えています。

人それぞれ、つくばFCのどんな活動に対して応援したいとか、応援してよかったですって思えることは違うし、企業も同様だと思うから、そのお客様とか企業が何を自分としてあるいは企業として大事にしているのかっていうのをちゃんと知る、っていうことがつくばFCでの自分の役割かなと思っています。

最後にやらなければいけないと思っているのは、スタジアム作り。つくばFCが大きくなる、あるいはつくばFCが上位カテゴリーに上がるには、必ず必要なことだけど、スタジアムを作ることには、100億円、200億円っていう金額をどのように集めて、そのスタジアムをどのように利活用していくかという計画をしっかりと立てなければならないと思っています。

なるほど、いろいろな考えを持つて、たくさんの仕事をやられてるようですが、つくば FC で働くことの原動力になっていることはなんですか?

僕は、32歳の時、気が付いたらつくばFCしか働ける場がなくなっていたんだよね。(笑)、もう他に行く場所がないから一生懸命やって、「最後の地」みたいな、これ以上他の場所はないって思いでやっています。要するに背水の陣というか(笑)。

それまでは、「もっとやれる」と思っていたものが、そうでないことが明らかになって、じゃあその中でどういう場所だったら自分は輝けるのかなと思ったときに、まあ、一般企業じゃ働けないって思って。それでつくばFCで就職するってことになってしまったわけだから。(笑)。

たぶん、この記事に書くのにふさわしいこととしては、「自分が自分らしく働ける場所」がつくばFC。そのように思います。

その中で成し遂げたいことはありますか?

カンブロウみたいなスタジアムを作りたいな。要するに、つくばFCがどのカテゴリーにいて、カンブロウみたいにならざるを得ないよね(笑)。今のJリーグだってさ、勝ち続けるとか、そのカテゴリーに居続けるってのは難しいと思うから、やっぱり上位チームを愛するっていうよりも、そのクラブが行っていることに共感してくれるとか、つくばFCに行く面白いことがあるなって思ってもらえるようなクラブなっていくと、カンブロウみたいになるのかな。

世界中で愛されているという点で、バルセロナを目指しているところはありますか?

戦術とかはわからないよ(笑)。市民に愛されるクラブの代表はバルセロナだよね。生まれた時から同じようにあるクラブと、オーナーの意向によっていろいろ変わるクラブでは、やっぱり応援してくれる人は変わってきちゃうよね。

それでは、パバヌギニアについてなにかエピソードはありますか?

当時、パバヌアの任地(西州キウンガ)でサッカーがやりたくて、地元のサッカーチームみたいなのがあって、練習に行くんだけど、練習参加したらさ、ボールがないんだよね(笑)。みんな筋トレしてるんだよ。まず、17時くらいに練習スタートだったんだけど、だれも来てない。それは、まあどうだね、いつも遅れてくるよって感じで(笑)。で、18時くらいに集まってきて、始まったと思ったら、サッカーの練習だっていうのにボールがなかった(笑)。「あ、今日は筋トレの日だ。」って思つて聞いたら、「いや、ボールは練習で使うとボロボロもソフトも魅力的にならぬかやいけないなって思つてます。



## PROFILE

1977年5月2日生  
茨城県古河市出身  
古河第二小学校 → 古河第一高校  
→ 東京国際大学  
▶ 昨年、一般企業を退職し、つくば FC 入社  
▶ 現役時代、フィールドプレーヤーからGKに転向。理由は当時顧問に禁止されていた水分補給を「GKになるなら飲ませてやる」と言われたから

現在、つくば FC で行っている仕事・役割を教えてください。

事業部の営業として、法人賛助を含めてスポンサーの営業をしたり、外部から受注を受けた特殊印刷の仕事が中心となります。ジュニアユースやユースの練習着についているエンブレムのマーキング・圧着は、実は自分たちでやっています。トップの練習着や、スポンサーバナーなんかも、クラブ内でやります。

阿部さんが担当されてる営業は、この事業に関してがメインですか?

いや、一番メインはスポンサーの獲得のところが多いかな。ただ「お金ください」というのも難しいし、おかしいから、付加価値の提供として「つくばFCはこんなのですよ」と引き出しちゃうか、営業ツールをもっと増やしていけば、営業もしやすくなる。そのための特殊印刷事業もある。純粋に応援してくれるところもあるけど、ターゲット絞ってこの会社に、この業界にスポンサーになってほしいから行こうって言うても、なんだお前らってなっちゃうから(笑)。こういうこともできますよっていうのは大事。

つくば FC で働くことへの想いをお聞かせください。

年齢も年齢だし、家族もいて、15年働いたサラリーマンを辞めてまで門をたたいたってのは、やっぱり魅力があるクラブだと思ってるし、魅力があると自分で思わないわけない、魅力があるクラブだって自分が作らなきゃいけないしね。まだ大よくなる部分はいっぱいあると思うし、もっとクラブが大きくなるにつれて、働いてるみんながハッピーにならなきゃいけない。マイナス部分をなくしていくといきたいよね。安定を求めたら今までの仕事辞めなければ、土日祝も休みなわけだから。普通の給料もらって安定はしてたるうえ、24時間365日って言つたら大袈裟だけど、かなりの時間、サッカーに携わってるっていうのは幸せだなって感じる自分が今はいるから。ここで働いてる人はみんなそういうことだと思うけど、あとは地元でもサッカーに携わってるから、もっとつくばFCのいいところを盗むんじゃないけど、そういう部分を地元に還元できたらうれしいかな。逆に地元のサッカークラブに格安でエンブレム圧着してあげたり、サッカークラブの負担を軽くしてあげようってことでもつくばFCが手伝ってあげてる、というすごいことだと思うし。

そんなつくば FC で働き始めて約1年ですが、身の回りの変化はありますか?

つくばFCに全く関係ないんだけど、娘が4月から中学生だから、もう一緒にお風呂に入ってくれなくなったり(笑)。すごく寂しい顔で話していたって書いて書いて(笑)。ちょっと寂しいよね。ちょっとどころじゃないんだけどね(笑)。

つくば FC に関わる全てに人にコメントをお願いします。

なかなか営業部のことみんな知らないじゃん。目立つ必要はないんだけど、営業部のことまでみんなが知るってことは、売り上げもよくなって、クラブが良くなってるってことだと思うから。目立つ部署じゃないけど、輝けるように我々は頑張ります。

なつちやうから、試合に出ておくんだよ。」って言つて、これは大変だなってことで、つくばFCに連絡してボールとかスパイクとかウェアとか日本から送つてもらつて、彼らにプレゼントした。それはすごい喜ばれたよ。

いい話ですね。今もパバヌギニアに思い入れはあるんですね。

時々はボールとか送つてあげたいな。みなさん、パンクしていないボールがあれば、寄付していただけませんか? サッカーのいいところはボール一つで世界とつながることで

最後につくば FC に関わる全ての人コメントをお願い致します。

僕は、一般企業で働いている当時は、つくばFCのフットサル場のお客さんでした。いつどこでお客さんがファンになり、ファンが、ボランティアになり、ボランティアが個人賛助になり、個人賛助が株主になるか、わからないからね。関わり続けると、いつかその形が変わつてくる人が必ずいると思う。今選手をやっている人は選手を引退して筑志クラブに入つて、筑志クラブの役員になって、会長になって、実はASSISTを作つてみたいな形もあるだろう。

保護者の方々でも自分の子供さんがスクールに通つていて、会社の同僚もFCに通つていて、それで、子供達もサッカースクールに通つているから、「じゃあ俺らも社会人スクールに参加してみようか?」ってなつて、社会人スクールに行つたらなじこーどその人たちが同級生だったとか。そしたらもっともっとつくばFCのこと知りたくなつて、ホームゲームに観に来るとか。人が多ければ多いほど、人が関わる回数が増えれば増えるほど、そういう見えるつながりを見えない繋がりから、ちょっと深い繋がりができる可能性があるなっていうのは、いつも思つています。

つくばFCとの関係が密になるように、クラブはいろんなイベントや施設の充実や、トップ

筑志クラブ 通信  
TSUKUSHI CLUB LETTER

## 初蹴り2016!

ジュニアユース・ユース 0  
期生の青野佑太です。

1月3日に行われた筑志クラブ主催の初蹴りの様子について少し紹介させていただきたいと思います。

1期生が中心となり始まつた初蹴りも今年で6年目になります。

ジュニアユース、ユースなどのアカデミー選手、卒業生、スタッフ約100人の人達が集まりゲームを中心にバーディー大会などで盛り上がりました。

ゲームを通してのアカデミー選手と卒業生の交流や、懐かしいメンバーとの再会などで、一年の最初を笑顔という形で素晴らしいスタートが切れたと思います!

来年の初蹴りで、今年よりも多くの卒業生、スタッフの方にお会いできるのを楽しみにしています!

ジュニアユース・ユース0期生 青野 佑太



今年の初蹴りは1月3日に行われ、つくば FC ジュニアユース、ユース、各世代の卒業生と多くの方々が参加されました。ゲーム大会では、下の世代が上の世代の胸を借りる気持ちでゲームに挑んでおり、観ていて懐かしい気持ちになりました。また、卒業生は帰つてこれるチームがあり、現役選手達は先輩を見習える環境がある。改めてつくば FC の良さを感じることができました。

本年もつくば FC の更なる活躍を期待しております。

初蹴り幹事 ジュニアユース・ユース6期生

原澤 芳春

今年で第6回目となる初蹴りですが、今回も多くの卒業生が参加しました。

8人制サッカー大会で優勝したOBチームには今シーズンから柏レイソルに加入する湯澤(5期生)や、ジョイフル本田つくばFCで活躍する宮本(4期生)、関西大学のキャプテンを務めた篠原(5期生)など豪華なメンバーとなりました。

今回参加できなかつた卒業生には午前だけでも、ほんの少しだけでも、是非来年頃を出して欲しいです!

また来年、笑顔でサッカーができるように、それぞれの舞台での活躍を期待しています。



今回参加の卒業生集合写真  
(写真撮影しているのは石川代表です。ありがとうございます!)

## 内田アカデミーダイレクター(前ジュニアユース監督)の歴代

## PICK UP GAME vol.4

## 7期生(2010年度卒)

クラブユース関東大会1回戦  
vs ヴェルティ小山 2-2 (PK 8-9) ●

7期生はやっぱりクラブユース関東大会1回戦のヴェルティ小山との試合。前半早々に2点を奪つたものの、試合終盤に追いつかれPK戦の末敗退。両チームの良さが存分に出了本当に熱い内容のゲームだった。PK戦は9人目までつれ込む大接戦。PKの練習にあまり積極的でなかった鹿野谷孝斗が予想通り外す結果に、勝負の神様は細部に宿することをあらためて実感させられた。

## 8期生(2011年度卒)

高円宮杯茨城県大会2回戦  
vs KII 1-1 (PK 2-3) ●

8期生の思い出と言えば、IFAリーグのKII戦。東日本大震災の影響で2ヶ月近くサッカーができないかったうつぶんを晴らすかのように躍動し過ぎて、なんと8-0。前期は鹿島アントラーズつくばを抑えて1位だった。しかし、IFAリーグ1位の肩書きを持って臨んだ高円宮杯県予選の初戦で相手の唯一のシュートが決まつてしましまさかのドロー。PK戦の末敗退。IFAリーグ前期首位チームが初戦で敗れる波を演じてしまった。でも、ジュニアユース史上最も魅力的なサッカーをしていましたのは間違いない。俺は勝手に「アラチナ世代って呼んでる(笑)。

# つくばFCジュニアユース

## U-14 チーム

リーグ開幕まであと1ヶ月。

「年末からゲームを多く行ってきて、間違いなく良くはなってきているが、アントラーズノルテやアントラーズつくばと比べてしまうと、全ての部分において大きな差を感じてしまいます。もっとも大きな彼らとの違いは、自分たちから積極的にプレーできないことだ。」と福本監督。

そして、「選手には『練習して上手くなるのは当たり前。上手くなつてその先どうなりたいの?』ということを説いています。」と言ふ。

シーズンスタートとなる、IFAリーグ第1節は、3月6日vsリベルタです。

### 関東交流大会 予選リーグ

- 0-4 vs 鹿島アントラーズノルテ
- 5-0 vs CSA ジュニアユース
- △ 1-1 vs FC 習志野



### 関東交流大会 3位決定戦

- 0-1 vs FC 湘南

### ジュニアユース卒業生から2人目のJリーガー誕生！

ジュニアユース5期生の瀧澤修平がJ3 FC琉球への入団が決定した。瀧澤は、昨年まで東洋大学に所属。センターバックとして関東リーグに出場していた。ジュニアユース出身選手のJリーガーは、同期の湯澤聖人(柏レイソル)に続き2人目となる。

## U-13 チーム

### U-13リーグ終了 来年度の巻き返し誓う

新U14コーチの奥です。U13チームとしては、最後の公式戦でしたが、私が担当となって初めての公式戦でした。

準備期間はあまりありませんでしたが、守備の目的とボールの奪いどころをチームで共有し、攻撃は優先順位とそのための準備を確認しました。

試合は立ち上がり、セットプレーから失点してしまいます。

後半は、ピッチを広く使いSBが相手ペナルティーエリアに侵入しクロスを何度もあげ決定機を作りましたが、シュートがクロスバーに弾かれたり、GKのファインセーブもあり、そのまま試合終了となりました。1年後には、立場を逆転できるように頑張ります！

ジュニアユースコーチ 奥岳史

### IFA U-13リーグ

● 0-1 vs 石岡アセンブル

#### STARTING MEMBER



↑石岡アセンブル戦スターティングメンバー

# つくばFCレディースユース

## トレーニングマッチ レポート TRAINING MATCH REPORT

### 冬季交流戦 (5人制) 《Aチーム》

● 1-6 vs 水戸ホーリーホック EIKO

【得点者】 高田

○ 8-0 vs オール茨城

【得点者】 小西×5、野沢×2、片岡

○ 9-0 vs FC 阿見レディース

【得点者】 小西×3、岩原×2、鈴木×2、飯岡、片岡

### 冬季交流戦 (8人制) 《Aチーム》

● 2-4 vs オール茨城

【得点者】 伊藤×2

● 3-6 vs 水戸ホーリーホック EIKO

【得点者】 伊藤、小西×2

### 冬季交流戦 (11人制) 《Bチーム》

● 1-2 vs 水戸ホーリーホック EIKO

【得点者】 小西

#### #7 飯岡(高校1年生)

上級生と下級生で分かれて冬季交流戦に臨んだが、それぞれのチームで成長が感じられた。自分は上級生チームだったが、前半で出た課題を後半には修正することができたと思う。

#### #14 伊藤(中学2年生)

冬季交流戦はいつもと試合の形式が違ったが、得点やアシストできてよかったです。新人戦であるフィリア杯や新年度の選手権に向けての課題が出たので、これからトレーニングで改善していくたい。

自分は怪我で出場できなかったが、外から見ていて、つくばFCの選手が、大人相手でも怖がらずに体をぶつけることができていた。日頃のトレーニングの成果が出ていたと思う。試合を見ていて感じたことを復帰後にも生かしていきたい。

## TSUKUBA FC SOCCER SCHOOL つくば FC サッカースクール

### つくば FC 社会人クラス

レディースクラスは、社会人の女性を対象としたクラスです。毎週水曜日の朝10:00から、スポーツシユーレーつくばにて練習しています。

参加しているのは主に、サッカーが大好きなお母さんたちで、家事をこなし、仕事をお休みにして、このクラスに参加してくれています。

毎週ひたむきに練習するお母さんたちの姿を見て、「自分ももっと頑張らなければ」と、いつもそんな気持ちにさせてもらっています。

みなさん、週に1回のこのクラスを楽しみにしてくれているところで、いつも笑顔と笑い声が絶えない本当に楽しいクラスです。

もっともっとこの輪が広がればいいなあと思います♪

レディースクラスコーチ 藤井志保



### つくば FC ガールズ

春から1年間通して戦う茨城県少女リーグ(通称Yリーグ)は1月11日に全日程が終了。通算15勝1分3敗で見事、準優勝に輝きました。最後の試合に負けた優勝はなりませんでしたが、人数が少ない中、素晴らしい成績です！次は今シーズン最後の大会となるマーメイド杯です。リベンジできるように頑張ろう！



### 茨城県少女 U-10 大会

1月9日には小学4年生以下の大会である茨城県U-10大会に参りました。普段、試合に来ている子も初めての試合だったので、楽しめました。試合結果は、4試合全勝！よくできました！



### つくば FC 検定～第3回～

つくばFC検定とは…？クラブ創立20周年を超えて、更に多くの方々につくばFCというクラブを知ってもらい、愛してもらうための取り組みです。ぜひ、ご家族でご参加ください。~

第1問 男女共同参画の推進に功績があった個人・団体・事業所に茨城県から賞が贈られています。平成26年度では、つくばFCレディースが受賞しましたが、その賞の名前は？

A:ハーモニー功労賞 B:ユーモア功労賞 C:クワーブレート功労賞

第2問 2015年末につくばFCスクールチームが参加したジュビロカップの最終順位は16チーム中何位？

A:1位 B:5位 C:10位 D:16位

第3問 つくばFCレディース選手×東京フード株式会社コラボ企画。おうちでつくれる簡単レシピ♪ 第2回のメニューは？

A:ガトーショコラ B:トリュフ・オ・レ C:ガレット デ ロワ D:まんじゅう

⇒答えは最後のページの一番下！！

## ジョイフル本田つくばFC & つくばFCレディース

(関東リーグ1部所属)

### 2016シーズン 始動！

#### 会場

セキショウチャレンジスタジアム

【入場料無料】

当日、同会場で  
サッカー教室開催予定！  
トップチームの選手と  
サッカーをしよう!!

9:30 K.O.

ジョイフル本田つくばFC

VS

LB-BRB(関東2部)

14:00 K.O.

つくばFCレディース

VS

筑波大学女子サッカー部

3月26日(土) PRE SEASON MATCH 開催決定

